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ASSEMBLEE GENERALE DU 23 JUIN 2023

Ordre du jour :
● Rapport moral
● Rapport financier
● Convention avec la Ville de Cluny
● Propositions pour la saison 2023-2024
● Élection du bureau pour la saison 2023-2024
● Vote des cotisations pour la saison 2023-2024

Accueil des participants
Le président remercie les participants à cette assemblée générale.

Il salue la présence de M. Maire-Hélène Boitier, 4e adjointe aux affaires scolaires, représentant Mme
Marie Fauvet, maire de Cluny ; Mme Anne-Marie Robert, conseillère municipale en charge de la vie
associative ; ainsi que la présence de Mme Elisabeth Lemonon, conseillère départementale du canton
de Cluny.

Il excuse M. Alain Gaillard, 1er adjoint 1er adjoint en charge de la vie quotidienne, du commerce et des
services techniques ; M. Jean-Luc Delpeuch, président de la Communauté de communes du Clunisois ;
ainsi que M. Jean-Luc Fonteray, conseiller départemental du canton de Cluny, retenus par d’autres
obligations.

Le président remercie les financeurs publics pour leur concours au fonctionnement et à l’investissement
du club, et tout particulièrement la Ville de Cluny et le Département de Saône-et-Loire.

Le président remercie également les partenaires et mécènes du club, particulièrement nombreux cette
année, ainsi que les bénévoles et parents des joueurs pour leur aide précieuse tout au long de la saison,
notamment lors des manifestations.



Rapport moral
Le président revient sur les objectifs à long terme qu’il avait fixé à son arrivée en juin 2018 :

● ne pas perdre l’ADN familial du club,
● créer une vie autour du club (vie au foyer, différentes animations et manifestations, sorties...)
● garder des licences à un prix le plus bas possible
● créer un pôle jeunes Clunisois de qualité
● se donner les moyens et structures pour évoluer au niveau R2 de façon stable
● créer une structure féminine
● gérer l’impact environnemental du club.

En ce qui concerne le stade Jean-Renaud, le président remercie la Ville de Cluny pour la poursuite des
efforts entamés l’année précédente, avec notamment l’arrivée d’un nouvel agent aux services
techniques en charge des terrains de sport. Les premiers contacts ont été très constructifs et les
premières actions menée dès fin juin (notamment l’arrosage et la tonte régulière) sont de bon augure
pour la suite.

Le bilan sportif est marqué par une saison réussie chez les jeunes. Du très bon football a été observé
chez les tout petits. Le président rappelle la finale équipe des U9 au challenge Potillon. Il salue
également les efforts des ados qui ont mené leurs saisons respectives de façon optimale. Chez les
seniors, les objectifs fixés en début de saison (top 3) ont été atteints, avec en prime un bon esprit sportif
du groupe. L’équipe A termine 1ère au fair-play sur toutes les équipes des six poules de R3 de la région
Bourgogne Franche-Comté.
Au total, 170 matches jeunes et seniors ont été joués cette saison.

Concernant la vie du club, le président souligne le manque d'échanges intergénérationnels entre
catégories. Il propose d’étudier pour l’année prochaine la possibilité pour les jeunes d'accompagner les
seniors sur le terrain, et que les seniors accompagnent les catégories jeunes le samedi.
Au niveau des manifestations, le président souligne la très belle réussite du challenge Potillon, qui a fait
le plein sur les terrains, mais a surtout été l’occasion d’une très grosse mobilisation des bénévoles, qui a
permis à chacun de passer une excellente journée.
A noter également le très gros succès de la pétanque en septembre, et l’organisation des
retransmissions de la demi-finale et de la finale de la coupe du monde. Merci à Arthur d’avoir géré
l’organisation de ces événements exceptionnels. Les seniors ont également pris l’initiative de relancer le
tournoi de sixte.
Malheureusement, deux manifestations importantes ont dû être annulées faute de bénévoles : le loto du
3 décembre (faute de volontaires pour aider à l’important travail de préparation nécessaire deux mois en
amont), et le Vrai Foot Day en mars (alors que nous étions l’un des clubs fondateurs).
Cette année a donc permis de montrer que s’il est possible de trouver des bénévoles ponctuellement
pour aider le jour J, le club doit nécessairement renforcer son staff permanent, indispensable à la bonne
organisation des manifestations.

Le président souligne le travail très important d’Arthur sur la première partie de saison, qui a permis de
soulager le bureau, de venir en appui des coachs, de mettre de l’huile dans les rouages… en plus d’être
un bon camarade !
En conséquence, la fin d’année a été beaucoup plus compliquée à gérer, avec heureusement l’arrivée
en cours d’année de nouveaux dirigeants en seniors et jeunes, ce qui porte à 28 le nombre de dirigeants
en fin d’année (contre 22 l’année dernière). La dynamique doit se poursuivre, car si l’équipe technique
grossi, le bureau reste trop réduit.
Deux voyages ont pu être organisés par les U13 et U15, grâce à un important travail de recherche de
financements par les éducateurs.



Sur le plan administratif, 1529 mails ont été reçus et traités cette année.

Quelques chiffres de fréquentation du site internet www.usclunyfootball.fr (du 01/08/2022 au 15/06/2023)
qui est le principal outil de communication du club :

- 26 000 visites (contre 30 000 l’année dernière)
- 14 000 visiteurs uniques (contre 12 000)
- 49 000 pages vues (contre 65 000)
- 74 % de consultation mobile (contre 72 %)
- 140 articles publiés (contre 107) > merci aux éducateurs et aux parents qui ont joué le jeu en

envoyant des articles et photos chaque week-end !

Les réseaux sociaux ont été repris en main par Antoine depuis le 1er juin 2022.
- Nouveaux followers : Facebok +151 ; Instagram +117
- Couverture : Facebook 20.000 (+120%) ; Instagram 3.000 (+170 %)
- Likes en moyenne / post : Facebook 11 ; Instagram 35

Les tops sur Facebook :
1. 28/02/2023 : Résultats U7/U9
2. 15/10/2022 : Résultats U11
3. 15/10/2022 : Résultats U7

Les tops sur Instagram :
1. 08/03/2023 : Reprise U18
2. 18/12/2022 : Finale Coupe du monde
3. 24/06/2022 : Départ Kemel

Le rapport moral est adopté à l’unanimité.

Rapport financier
Le compte de résultat 2022-2023 fait apparaître un total de dépenses de 63.811 € (en augmentation de
61%) dont 56.538 € de fonctionnement (+76 %), soit 319 € par licencié (+72 %)
Les recettes annuelles représentent 60.126 € (+55 %), dont 13.854 € (+13 %) grâce aux manifestations.
Le déficit s’établit donc à 3.684 € pour la saison (dont 10.265 € de déficit de fonctionnement), malgré
6.580 € de bénéfices réalisés grâce aux manifestations.

Les dépenses sont en forte augmentation :
- EDF : +124 % (notamment chauffage)
- Les repas, soirées… : +100 % (de 760 à 1500 €, sans recettes en face)
- La pharmacie, le secrétariat : +100 % (beaucoup de fournitures rachetées plusieurs fois dans

l’année…)
- Les tournois : +200 % (sans compter les voyages exceptionnels, ce qui s’explique par une

augmentation du prix des tournois).

Le président souligne toutefois des points positifs sur les recettes :
- Licences : +35 % et moitié moins d’impayés (7 % contre 14 % l’année dernière > quelques

départs, et les joueurs qui n’ont pas payé n’ont plus été sélectionnés après la trêve). En
conséquence : deux forfaits ont été encaissé au août (en coupe SportComm pour les seniors B et
en coupe Gambadella pour les U18) faute de licenciés. Le bureau assume sa stratégie et
propose de conserver ce principe de “payer pour jouer”.

- Sponsors : +900 % (mais qui financent essentiellement des opérations exceptionnelles > il n’y a
donc pas de sponsoring pur qui bénéficie au fonctionnement du club).

La conclusion budgétaire de cette année est donc maussade :

http://www.usclunyfootball.fr


- Aucune recette réalisée au foyer (3387 € de dépenses pour 3375 € de recettes)
- 8 % d’augmentation des goûters
- 100 % d’augmentation des repas / soirées, sans recette

Même sans les postes exceptionnels (survêtements et voyages en dépenses, et sponsors en recettes),
les dépenses de fonctionnement augmentent de 6000 € (charges fixes) pour 2000 € de recettes
supplémentaires (grâce aux licences uniquement).

Le budget pour la saison 2023-2024 est construit sur la base d’un équilibre de 52 500 €. La trésorière,
Solange Gasne, est remerciée pour sa rigueur et la qualité de son travail.

Le compte de résultat 2022-2023 et le budget 2023-2024 sont adoptés à l’unanimité.

Convention avec la Ville de Cluny
Suite à l’aménagement de la buvette extérieure, la Ville de Cluny propose une convention à l’US Cluny
football et à la Société des courses pour l’usage de cet équipement :

- La buvette sera utilisée en priorité par la Société des courses : l’avant-veille, la veille, le jour et le
lendemain des courses.

- La Ville pourra louer la buvette à d’autres organismes.
- L’US Cluny pourra l’utiliser le reste du temps.

A noter que l’USC a versé un don de 500 € à la Société des courses, qui a financé l’aménagement de la
buvette.

Le compteur d’eau étant au nom de l’USC, le club doit convenir d’un arrangement avec la Société des
courses pour les factures.
Le compteur électrique étant au nom de la Ville, l’USC et la Société des courses devront s’acquitter d’un
montant forfaitaire annuel à déterminer.

La clef du portail est soumise à caution de 15 €.

Après échanges avec l’assemblée et les élus présents, le président propose de fixer à 30 € par an et par
utilisateur le montant forfaitaire des fluides : la Société des courses versera 30 € à l’USC pour l’eau,
l’USC et la société des courses verseront 30 € chacune à la Ville pour l’électricité.

L’assemblée à l’unanimité autorise le président à signer cette convention tripartite.

Propositions pour la saison 2023-2024
Le président rappelle les quatre objectifs généraux fixés pour la saison 2022-2023 :

● Trouver le positionnement futur du club et mettre les moyens permettant la réussite
● Structurer le bureau pour le futur
● Pérenniser l’existence du club dans chaque catégorie
● Créer avec la mairie les moyens d’avoir des infrastructures convenables

Il rappelle ensuite la voie choisie lors de l’assemblée générale précédente pour permettre au club de
conserver sont ADN en renforçant ses points forts et en se rapprochant des voisins :

● Implanter le club dans le tissu économique local
● Créer une forte appartenance au club
● Se rapprocher des clubs voisins



● Permettre aux éducateurs d’être satisfaits de leur action au quotidien

Ces objectifs devront guider l’action du prochain bureau pour la saison 2023-2024.

Le programme des manifestations récurrentes pour la saison est le suivant :
- samedi 2 septembre 2023 : tournoi de pétanque au stade Jean-Renaud
- samedi 9 septembre 2023 : forum des associations
- mercredi 20 décembre 2023 : goûter de Noël
- jeudi 9 mai 2024 : 11e édition du challenge Potillon
- fin juin 2024 : tournoi de sixte Michel Gasne

Le président espère que la bonne présence de bénévoles au dernier challenge Potillon se confirme aux
prochaines manifestations. Il rappelle que le bureau a besoin d’aide de nombreux mois à l’avance pour
l’organisation des événements (notamment pour espérer relancer le loto). Le tournoi en salle pourrait
également être relancé si des bénévoles se manifestent.
Pour faciliter la tenue des manifestation, un nouveau SumUp autonome facilitera les encaissements,
1000 nouveaux gobelets ont été achetés, et un stock de 2000 jetons supplémentaires sera constitué.

Concernant les licences, il n’y aura pas de changement majeur la saison prochaine : la licence
dématérialisée est la norme pour tous les renouvellements et nouveaux joueurs (y compris les
éducateurs). La licence papier demeure pour certaines mutations uniquement. Le certificat médical est
valable trois ans pour les jeunes, seniors et éducateurs. Enfin, l’État a reconduit le dispositif du Pass
Sport (50 € de réduction par enfant) pour tous les bénéficiaires de l’allocation de rentrée scolaire.

Il est nécessaire de trouver une autre manière de gérer les inscriptions aux tournois qui sont une
tâche très chronophage : compilation des invitations, relais auprès des éducateurs, suivi des inscriptions
et des chèques… Une personne dédiée à cette tâche aurait vocation à rejoindre le bureau, qui pourrait
également suivre les inscriptions au tournoi Potillon, qui démarrent dès le mois de janvier.

Fait important cette année, le bureau fait part de son souhait collectif de se retirer de la gestion du club,
pour permettre à une nouvelle équipe de s’impliquer de manière plus intense conformément aux attentes
exprimées par les éducateurs et les parents.
Il est donc proposé d’élire un “bureau de transition” pour sécuriser le lancement de la saison 2022-2023
et d’assurer une transition en douceur vers une nouvelle équipe (les licences du bureau et engagements
des équipes devant être faits avant le 14 juillet). Une assemblée générale extraordinaire pourrait être
organisée à la trêve (mi-décembre ou mi-janvier) pour procéder à l’élection d’un nouveau bureau.
Toutes les personnes intéressées par la gestion administrative du club sont les bienvenues pendant
cette période de transition.

Election du bureau
Conformément aux statuts, le bureau est démissionnaire. Après appel à candidatures, aucun participant
ne s’est manifesté. Il est donc proposé de reconduire le bureau à l’identique :

● Président : Alexandre Gros
● Présidents honoraires : Guy Bey, Jean-Pierre Bonin
● Trésorière : Solange Gasne
● Secrétaire : Pierre-Alain Billardon

Ce bureau sera assisté de :

● Jean-Jacques Tramaille, responsable logistique
● Laurent Rizet, responsable sponsors
● Bertrand Tholot, responsable foot à 8
● Antoine Bertrand, responsable foot à 11 et responsable seniors



L’organigramme du club, avec notamment l’arrivée de nouveaux dirigeants jeunes, sera publié dans
l’été.

Tous les postes du bureau sont à pourvoir au cours de la saison 2023-2024. Les personnes souhaitant
rejoindre le bureau sont les bienvenues.

Le bureau 2023-2024 est élu à l’unanimité.

Montant des cotisations 2023-2024
Afin de faire face à la forte augmentation des dépenses de fonctionnement du club et tenter de retrouver
un équilibre financier, tous les cotisations sont proposées avec une augmentation de 10 €.

Des survêtements pourront être pris à part. Tous les joueurs éligibles pourront bénéficier du “Pass sport”
d’un montant de 50 €, annoncé comme reconduit par le Gouvernement pour une nouvelle année
scolaire.

Proposition de cotisations 2023-2024 :

● Seniors : 120 €
● Seniors (étudiants et demandeurs d’emploi) : 110 €
● Jeunes U11 à U18 : 100 €
● Jeunes U7 et U9 : 80 €

Comme lors des années précédentes, une remise de 10 € sera accordée à partir de la deuxième licence
d’une même famille.

Le président précise deux éléments importants :

- Aucune licence ne sera renouvelée pour les joueurs dont la licence 2022-2023 n’a pas été
payée.

- Aucune licence ne sera validée sans paiement ou chèque de caution, y compris si cela entraîne
un forfait de l’équipe d’une compétition par manque de joueurs

Les montants des cotisations 2023-2024 sont adoptés à l’unanimité.

L’ordre du jour étant épuisé, l’assemblée générale est déclarée close.

Le président de l’US Cluny football,
Alexandre Gros


